
王伟到淮阳县调研工会工作
本报讯 （记者 侯俊豫 通讯员 张艳

荣） 7 月 22 日， 市人大常委会副主任、
市总工会主席王伟到淮阳县调研“五大
行动”“十件实事”工作贯彻落实情况。

王伟一行听取了淮阳县总工会负

责人关于贯彻落实建功新时代主力

军、劳模助力脱贫攻坚、职工素质提升、
工匠选树及师带徒“匠带兵”、农民工维
权服务“五大行动”以及集中力量办好
服务职工“十件实事”工作汇报。王伟对
淮阳县总工会落实 “五大行动 ”“十件
实事”工作取得的成绩给予充分肯定。

就下一步工作，王伟要求，一是要思
想认识再提高。 要牢牢把握工会工作正
确政治方向，积极发挥工会特色，不断提

升工会工作水平和影响力。 二是要工作
思路再创新。 要了解职工所急所需，善于
借势借力借智， 积极发挥工会桥梁和纽
带作用。三是要工作力度再加大。重点工
作要倒排工期，挂图作战，目标责任要落
实到位。 四是要督查和督导力度再强化。
要继续坚持一周一汇报、 一月一汇总的
工作思路，争取各项工作走在全市前列。

调研中，王伟查阅了淮阳县总工会
落实“五大行动”“十件实事”工作资料；
深入北京博瑞莱智能科技周口有限公

司了解职工文化建设、安全生产 、职工
维权等工作情况，并到淮阳县总工会落
实“十件实事”之一建立户外劳动者驿
站选址点进行察看。 ②6

———记商水县平店乡东邓店村村医孙银贵

记者 史书杰 文/图

让 爱 心 为 生 命 加 油

11年的义务献血、170次的献血次
数、68000 毫升的献血量， 让孙银贵的
人生充满爱的力量。

献一次血容易，坚持献血 11 年绝
非易事，这需要超强的毅力，更需要具

备符合献血条件的身体。 11 年来，为
了让身体保持最佳的献血状态， 孙银
贵坚持不熬夜，每天跑步锻炼，饮食清
淡。 “如果第二天要献血小板，我前一
天晚上会多吃一些青菜， 少吃油腻的
食物；在献血小板前一个小时，我会到
环境优美的地方走一走， 让身体保持
最佳献血状态。 ”孙银贵介绍“秘诀”。

孙银贵第一次无偿献血是在 2008
年， 在中心城区原人民商场附近周口
血站的一辆流动献血车上。 至于献血
的初衷，并没有什么特别的理由。 “就
是恰好遇到，看到宣传，就走上了献血
车，开始了第一次献血。 ”他说。

孙银贵是一名医务工作者， 他知
道对于危急重症患者而言， 每一次无
偿献血的背后可能就是一次生的希

望。 自打有了第一次，献血就成了孙银
贵的习惯。 每个月到献血的时候，献血
屋里总能见到他的身影（如图）。

“我是一名村医， 之前在临床科室
实习过，遇到手术病人因血库缺血而不
能手术时，是我最痛苦的时候。 每当看
到手术医生向我们要血源而我们没有

时，医生的无奈、家属的焦急、病人的痛
苦都历历在目，感觉对不起病人。 这种
心情，让我很压抑，强烈的责任心和使
命感让我坚定了一直献血的勇气。 ”孙
银贵说。

孙银贵以一名医务工作者的身份

郑重地告诉记者，献血不会影响献血者
身体健康。献血有利于刺激骨髓的造血
功能，加快新陈代谢，使新生血液像新
鲜的泉水一样更清澈、更有活力。 有的

人感觉献血之后有疲乏、 头昏等现象，
这是精神因素，是害怕的潜在意识在起
作用。 人们献血后正常饮食就可以，不
必特别增加营养，因为现在人们的膳食
水平已经足够补充营养了。只要大家都
来参与无偿献血这项事业，血荒就不会
出现，“你今天帮助了别人，明天你可能
会得到别人的帮助， 无论谁出现意外，
都会有血源保障， 我们的社会就会更
美好”。

11 年的信念坚守，11 年的爱心奉
献， 孙银贵用自己的行动感动着身边
的人，传递着社会正能量，践行着医者
的责任和担当。 ②6
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确保圆满完成全年纪检监察工作任务
本报讯 （记者 王艳） 7 月 22 日上

午，全市纪检监察工作会议召开 ，强调
要以习近平新时代中国特色社会主义

思想为指导，贯彻落实全省纪检监察工
作会议精神，动员全市各级纪检监察机
关和广大纪检监察干部守初心 、 担使
命，找差距、抓落实，确保圆满完成全年
工作任务。 市委常委、市纪委书记、市监
委主任吴刚出席会议并讲话。

吴刚充分肯定今年上半年全市纪

检监察工作，指出目前工作中存在的问
题和短板，并就做好下半年工作提出具
体要求。 吴刚指出，要重点抓好七个方
面的工作：开展“不忘初心、牢记使命 ”
主题教育，坚决扛起“两个维护”的特殊
历史使命和重大政治责任 ； 持续查纠

“四风”，集中整治形式主义、官僚主义；
推广淮阳基层治理模式 ， 持之以恒推
进；深化政治巡察，突出“四个聚焦”；抓
实以案促改，一体推进“三不 ”，持续推
动以案促改形成常态；分类施策 ，按期
保质完成纪检监察体制改革任务；抓好
全员培训，提升能力素质，组织学习好
《监察机关监督执法工作规定》。 吴刚还
就加强纪检监察机关自身建设提出具

体要求。
会上 ，淮阳县纪委监委 、鹿邑县纪

委监委、派驻市市场监督管理局纪检监
察组、 派驻市交通运输局纪检监察组、
市纪委监委信访室负责同志先后作经

验交流发言。 与会人员围绕会议主题进
行了分组讨论。 ①6

———从三方面看周口的新变化

见习记者 杜林波

美 丽 的 蝶 变

在波光粼粼的港口码头伫立 ，感
受漕运文化的内涵；在沙颍河风景区，
体验林海的无限魅力；在轰鸣的车间，
聆听返乡精英的创业故事……

“大干快上三五载，请君再看周口
城”，是周口市委、市政府对周口人民
的庄严承诺。 连日来，记者踏访周口大
地， 处处感受到周口的新变化和新气
象，美丽周口正在发生蝶变。

返乡创业成果新

周口地处东南沿海连接中西部地

区的关键地带， 是承接产业转移的示
范区。

在鹿邑县产业集聚区， 记者看到
工人在生产线上忙碌着， 各式各样的
时尚工艺帽在这里诞生。 据介绍，鹿邑
县产业集聚区年产工艺帽 600 万顶 ，
产品覆盖国内市场， 并出口日本 、欧
洲、美国、韩国、非洲、澳大利亚、俄罗
斯等地。

2015 年 8 月份， 在浙江义乌从事
时尚帽业 6 年多的牛东杰， 决定将生
产基地转移到老家鹿邑，返乡创业。 因
为鹿邑正大力实施“凤还巢”工程，对
返乡创业者予以土地、 资金等多方面
支持，这些很是吸引牛东杰。

返乡经济是周口加快发展的发力

点。 近年来， 我市发挥在外务工人员
多、成功人士多的优势，全面落实扶持
政策，积极搭建融资、孵化、项目等平
台，大力实施“回归”工程，吸引更多在
外的人才、资金、项目返乡。 同时，我市
积极支持返乡人员兴办企业， 培育一
批新型企业、家庭农场等市场主体，让
更多农民在家门口就业增收。

据悉，随着抓工业 、上项目 ，产业
迅速聚集， 加之一大批返乡创业人员
加入，我市已经形成食品加工、纺织服
装、生物医药三大支柱产业，以及装备
制造、电子信息、新型建材三大新兴产
业的发展格局。

文化旅游面貌新

现如今， 每天都有很多市民到中
心城区沙颍河畔散步游玩， 享受惬意
生活。 沙颍河风景区是周口市百城建
设提质工程重点项目， 南北两岸景观
总面积 3200 亩， 栽植有各种乔木、灌
木、四季花草等，设立“故港新意”“民
俗长廊”等 22 个景观点 ，实现了水体
与土地间的自然交融。 目前，沙颍河风
景区一期工程已向市民开放， 成为广
大市民休闲、健身的好地方。

周口是羲皇故都、老子故里，三川
交汇、人杰地灵，距今有 6500 多年灿

烂的文明史，有着“华夏先驱、九州圣
迹”的美誉。 近年来，周口积极发展文
化旅游业 ， 在确保文物安全的基础
上，保护开发好具有历史价值的老街
区和历史古迹 ，让古老的文物 “活起
来”。

城市道路通了、景观美了、交通秩
序好转了、市容环境改观了、城市形象
提升了， 不少来周口的人对这里近几
年的发展变化投以赞许的目光， 给予
由衷的肯定。

我市深厚的文化底蕴孕育了其独

特的文化艺术之花， 非遗文化大放异
彩。 淮阳泥泥狗、张振福泥塑等民间工
艺品浑厚质朴；沈丘文狮子、项城杂技
等民俗尽显民间文化风采； 项城汝阳
刘毛笔历经上百代传承， 成为无数文
人墨客的最爱。

在这片充满传奇、 有着厚重文化
底蕴的沃土上， 周口正以其特有的智
慧与灵动，款款而来。

港口建设魅力新

临港经济是周口转型发展的突破

点。 周口市委、市政府树牢“临河就是
临海、腹地也是前沿”的理念，以创建
国家级多式联运枢纽试点城市为抓

手， 大力发展临港经济， 带动更多产

业、吸引更多要素集聚。
周口拥有沙河 、颍河 、涡河 、贾鲁

河、 汾泉河 5 条具备航运开发条件的
河流， 沙颍河周口以下四级航道常年
通航， 千吨级驳船可直达长江和沿海
一带， 是河南省唯一能够常年通江达
海的省辖市。

前不久 ，周口中心港集装箱航线
正式开航 。 作为河南省最大的内河
港口 ， 周口中心港的开港运营将为
不沿边 、 不靠海的内陆大省河南带
来新的发展机遇 ， 成为中原地区深
度融入“一带一路”倡议、通江达海的
新起点。

当前， 改革开放的周口正处在工
业化、城市化发展的加速期，作为中原
城市群核心发展区和郑合高铁沿线经

济轴带的重要节点城市， 全市上下正
积极抢抓河南省百城建设提质工程试

点市和发展临港经济等机遇， 致力打
造 “满城文化半城水， 内联外通达江
海”的中原港城。

市委书记刘继标指出， 周口的路
子，是闯出来的；周口的建设，是干出
来的；周口的事业，是拼出来的。 我们
有理由相信，通过奋斗，梦想的彼岸终
将到达。 ①2

根据完成情况由高到低排列

污染防治攻坚在行动

7 月 21 日，在沈丘县周
营镇一处优质订单高产玉

米示范田，当地的种粮大户
在用自动喷灌机械进行抗

旱浇水保秋作业。
连日来，由于高温少雨，

土壤失墒严重，庄稼“喊渴”。
为此，该镇积极引导农民抢
抓农时， 科学搞好玉米、红
薯、大豆等农作物病虫害防
治 、除草 、喷灌浇水等夏季
田间管理，以确保今年秋作
物高产丰收。 谢辛凌 摄

畅游沙颍河 纪念“7·16”
本报讯 （记者 郭坤） 为推进我市

全民健身运动深入开展，预热 2019周口
马拉松暨善跑中国周口站，7 月 21 日上
午，由周口市教体局、周口市慈善总会
主办， 周口市游泳协会承办的 2019 年
“7·16 全民游泳健身主题系列活动”周
口示范站暨善游中原慈善公益行暑期

“珍爱生命 预防溺水” 大型宣传活动启
动仪式在我市水上运动中心举行。 市人

大常委会副主任建志、 副市长王少青、
市政协副主席杨■， 老领导李绍彬、白
明宽、游保峰等出席启动仪式。

“7·16 全民游泳健身主题系列活
动”，是为了纪念毛主席 1966 年 7 月 16
日畅游长江开展的全国性大型纪念活

动。 来自我市各县市区的 9支游泳代表
队及省内外千余名游泳爱好者参加了

周口示范站的活动。 ①6

淖毛湖农场党政代表团来周考察
本报讯 （记者 李莉） 7 月 22 日下

午，以新疆生产建设兵团第十三师淖毛
湖农场党委书记、政委毛淑珍为团长的
淖毛湖农场党政代表团来周考察，协商
对接乡村振兴、小城镇规划建设合作等
相关工作。 市委常委、常务副市长吉建
军出席座谈会。

据悉， 自 2012年我市对口支援淖毛
湖农场以来，双方在基础设施建设、产业
援疆、支医支教等方面进行了多层次、全方
位的交流与合作，促进了两地交流交融。

吉建军对淖毛湖农场党政代表团的

来访表示欢迎。 他说，我市会继续把学习
新疆和支援新疆当作重大的政治任务，
一如既往地关注淖毛湖农场的建设和发

展，在科技、教育、卫生、人才、产业、市场
等方面给予支持和帮助， 不断加强两地
互动交流，开创双方更加美好的未来。 相
信在双方的通力配合下， 在两地广大干
部职工和人民群众的共同努力下， 对口
支援工作一定会取得丰硕成果。

会后，在吉建军的陪同下，毛淑珍一
行到商水县乡镇、企业实地考察了基层
党建、产业扶贫等项工作。 ①6

市政府办公室党组部分成员深入贫困村开展帮扶

帮扶暖人心 脱贫新柳南

本报讯 （记者 李莉 ） 日前 ，市政
府秘书长、 市政府办公室党组书记孙
鸿俊带领市政府办公室党组部分成员

到帮扶贫困村淮阳县齐老乡柳南行政

村，调研贫困村脱贫后发展状况，并为
特困群众送去爱心捐款。

在市政府办公室帮扶下， 柳南行
政村已于 2018 年实现整村脱贫，仅剩
贫困户 17 户。 其中，刘洪涛家因女儿
患尿毒症致贫， 脱贫后儿子又突患尿
毒症急需换肾， 导致这个刚刚脱贫的

家庭再次返贫。 市政府办公室了解情
况后，第一时间捐款，并号召全体工作
人员筹资捐款。 拿着充满深情厚谊的
37900 元善款， 刘洪涛的妻子激动地
说：“感谢党和政府， 这是给我们送的
救命钱呀！ ”

孙鸿俊一行看望了脱贫户崔成

中， 以前空旷的院子里盖起了 3 层小
楼， 崔成中拉着孙鸿俊的手坐在自家
院子里的长凳上， 笑眯眯地说着脱贫
以后的好生活。 在柳南小学查看学生

宿舍楼设施配备、 爱心教室及新操场
的建设情况时， 柳南小学校长代表全
校师生向市政府办公室赠送了锦旗 ，
感谢市政府办公室 4 年来的帮扶让学
校焕然一新， 并表示要把学校办成一
流的乡村小学。

柳南行政村现有“渔光互补”和扶
贫车间两个集体经济项目， 年创收 16
万元。 加工企业近 10家，包括服装、医
药加工、恒昌计量器械生产等，很多柳
南群众实现了打工致富不出村。 “产业

扶贫是脱贫的根本， 要充分发挥新型
农业经营主体在带动贫困群众增收致

富时的优势作用，变输血为造血，变授
人以鱼为授人以渔， 通过就业实现稳
定增收稳定脱贫。 ”孙鸿俊希望驻村工
作队和村“两委”班子，做好脱贫后期
的帮扶工作， 研究好如何防止脱贫后
返贫、 怎么样以党建促脱贫等核心问
题， 实实在在把党的温暖和关心通过
扶贫攻坚送到群众的心中， 让脱贫路
越走越稳，让致富路越走越宽。 ①6

提高视察实效 助推乡村振兴
本报讯 （记者 刘昂） 为全面推进我

市乡村振兴战略健康开展，根据市人大常
委会 2019年工作要点安排， 市人大常委
会将于近期对全市乡村振兴战略实施情

况进行视察。 为切实做好视察工作，7月
22日下午， 市人大常委会召开视察工作
培训会，对视察组成员进行培训。市人大
常委会副主任程新华出席会议并讲话。

会上，市人大常委会农工委负责同
志宣读《周口市人大常委会视察乡村振
兴战略实施情况工作方案》； 市政府办
公室及市直有关单位负责同志作专项

工作汇报；市农业农村局负责人就乡村
振兴战略作专题辅导报告。

程新华在讲话中指出，实施乡村振

兴战略，是党的十九大作出的重大决策
部署，是新时代做好“三农”工作的总抓
手。 中央和省委、市委相继制定了推进
乡村振兴战略的实施意见。 视察组成员
要对乡村振兴战略视察工作重要意义

认识到位； 履职尽责的意识要到位；相
互协作配合要到位；把视察工作的纪律
要求落实到位。

程新华要求 ，本次视察要围绕 “产
业兴旺 、生态宜居 、乡风文明 、治理有
效、生活富裕”乡村振兴战略的总体要
求，聚焦乡村振兴、扶贫攻坚，深入开展
调研，真正做到把情况摸透 、把问题找
准、把报告写实，为全面推进我市乡村
振兴战略实施作出积极贡献。 ②2


